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赌球本属于体育新闻的范畴，但是由于国
人对于赌球的深恶痛绝，该事件已经上升成为
一个社会话题，其新闻意义远超出体育本身。
作为国家电视台，中央电视台对于此次打击赌
球的报道在 CCTV1、CCTV4、CCTV5 以及央视
新闻频道等多个频道滚动播出。

记者留意到，在央视一套的整点新闻中，央
视还专门针对赌球一事发表了题为《打击赌球，
就要像重庆打黑一样狠》的评论。该评论说：赌
球这个毒瘤的巨大危害性，大家有目共睹。赌
球一日不除，我国足球永远难有前途。

作为央视的综合频道，CCTV-1 专门针对
赌球播报评论，这在过去还不多见，此次评论不
仅力度大而且观点非常鲜明。不仅痛斥了存在
于中国足坛多年的赌球现象，更为中国足协的
这次反赌行动拍手叫好。

足坛“反赌风暴”引起多方关注，身为广州
市足协正处级官员的杨旭无疑成为焦点，这也
是第一位在职的足球官员因为“赌球”问题被公
安机关“采取措施”。杨旭究竟是怎样一个人?
他究竟因何出事?昨日，记者进行了追踪采访，
在了解到相关内情的同时，又意外地获得了这
样一个最新消息：广州市足协已经决定停发其
工资！这似乎也意味着相关部门对杨旭的调查
已经获得了“突破性进展”。

出事疑与“做球”有关
杨旭为何被警方带走，对外界来说其实依

然是个谜。记者的几位广州足球圈朋友更是直
言：“其实我们也一直在打听，目前只是听到了
一些传言，说是与他在2006年担任广药俱乐部
副总经理及领队期间帮助球队做球有关。”

据广州媒体报道，辽宁警方此次在广州总
共带走了 5个人。先是在 10月 16日控制了前
广东雄鹰足球俱乐部的总经理钟国健，两天后
又带走了清新的一位包工头，然后才在19日下
午将他们连同杨旭带往了沈阳。23日和25日，
广药俱乐部前财务总监和前副总经理吴晓东相
继被控制。

关于杨旭出事的原因，目前比较集中的议
论是围绕 2006年广州队主场与山西路虎队的
比赛。在那场比赛中，广州队5∶1获胜。由于
山西队当时的总经理是王珀，而他又恰好与辽
宁警方打掉的赌球集团有关，于是杨旭等人进

入警方的视线。一位广州足球圈的人士据此分
析：“可能因为广州队当时冲超需要 3分，于是
杨旭等人便出面做了球，而这场球背后又有赌
球集团的介入，现在赌球集团被侦破，问题也就
一并暴露了出来。”

工资目前已被足协停发
关于杨旭的身份，媒体的报道说法多样，

真实的情况又是怎样的呢?广州市足协的一
位内部人士透露：“杨旭确实曾经担任广州
市足协的副主席及秘书长等职务，但由于他
前两年被派往名将基地担任总经理，这方面
的职务应该说现在已经不存在了，今年初他
从名将基地重新回到足协上班后，具体的身
份是足协的党委书记，同时分管竞赛方面的
工作，是正处级的位子。”

具体到杨旭其人，一位知情者透露，出生于
1962年的杨旭可以说是“学院派”，在广州体院
毕业后便被分配到了广州市足协工作：“由于他
在大学学的是足球专业，再加上他个人的能力
应该说也确实挺强，所以在足协很快便得到了
重用，在中国足球圈也建立了很多关系。当然，
可以说这也为他现在出事埋下了伏笔。”

关于杨旭被带走后的情况，广州足球圈的
人士至今说法不一，有说仍然处于“协助调查”
之中的，也有说“已经被刑事拘留”的。法律界
人士则认为，由于杨旭已经被警方带走达半个
月的时间，因此按正常情况确实应该是已经被

刑拘。不过，不论杨旭现在处于怎样一种状态，
广州市足协显然已经有了初步的认定，一位内
部人士向本报记者透露：日前，广州市足协内部
已经通报，停发杨旭的工资！ 专题撰文 林峰

警方带走足协官员身份曝光
他是负责商务工作的范广鸣 经常颁发中超冠军奖杯
本报讯 在接受辽宁警方“协助调查”的队

伍中，已经赫然出现了现中国足协官员的身
影。此人是在足协负责商务工作的范广鸣，在
中超联赛尾声时，经常由他将冠军奖杯交给夺
冠俱乐部。

范广鸣这次之所以被查，不是因为他在足

协的工作，而是因为他与地方俱乐部的一些复
杂关系。范广鸣在江湖人脉很旺，曾多次组织
中国球队前往新加坡参加联赛，当年的新麒队、
辽宁广原队就是他运作赴新加坡的，他还曾任
新麒队总经理。后来，这几支球队都在新加坡
惹上赌球丑闻。辽宁广原领队王鑫在新加坡被

判赌球有罪回到中国，在这次扫赌行动中被带
走接受调查。而范广鸣因为与这两队的渊源，
这次也未能幸免，近日在武汉被警方带走。

另外，辽宁前国脚吕东因为涉嫌“坐庄”，也
被警察调查。而吕东坐庄的事实一经确认，等
待他的将是牢狱之灾。
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